
TV Zollikon 
 
 

PROTOKOLL DER 134. GENERALVERSAMMLUNG 
************************************* 

 

DONNERSTAG 14. MÄRZ 2019, 20:00 UHR 

VEREINSSÄLI ZOLLIKERSTUBE, ZOLLIKON 
 

 

Traktanden: 
 

1.  Begrüssung 

2.  Wahl der Stimmenzähler 

3.  Protokoll der letzten GV   
4.  Mitgliederbewegungen / Bestand 

5.  Jahresberichte: 

- Präsident 

- Oberturnerin 

- Jugileiter 

6.  Jahresprogramm 2019 / 2020 

7.  Jahresrechnung 2018 / Budget 2019 / Revisorenbericht 

- Turnverein 

- Jugendriege 
8. Festsetzung der Jahresbeiträge & Beschlussfassung über das Beitragsreglement 

9. Festsetzung der Vorstandskreditlimiten 

10.  Wahlen 

11.  Verschiedenes 
 
 
 

 

1.  Begrüssung /Appell 
 

Der Präsident Markus Schilter eröffnet die GV 2019 und bedankt sich für die Teilnahme. 

Besondere Willkommensgrüsse gehen an die Gäste, das Vereinskartell und die 

Ehrenmitglieder. 
 

Der Appell durch Einschreiben in die Präsenzliste ergibt: 

 

- Aktive  19 (Vorjahr 19) 

- Ehrenmitglieder   5 (Vorjahr   4) (soweit nicht A oder MT) 

- Veteranen   1 (Vorjahr   2) 

- Männerturner   2 (Vorjahr   2) (in Doppelfunktion) 

- Passivmitglieder   0 (Vorjahr   0) 

- Gäste   1 (Vorjahr   2) 
- Gemeinderat   1 (Vorjahr   0) 
 

   Total anwesend  26 (Vorjahr  27) 
 

Entschuldigt haben sich:  

Vereine: Frauenturnen Berg, Männerturnen Zollikerberg 

Ehrenmitglieder: Jürg Berchtold, Armin Schilter, Christa Eichin, Peter Neuenschwander, 

Rolf Baumgartner, Waldemar Philipp 

Aktive/Passive: Jürg Karrer, Moni Marti, Marcel van der Velden, Tobias Maurer 

 
 
 

2.  Wahl der Stimmenzähler 
 

Es wird einstimmig gewählt: Lino Hunter 

 
 

 

3.  Protokoll der vorgängigen ordentlichen GV 
 

Das Protokoll kann auf der Homepage des Turnvereins Zollikon eingesehen werden. Es gibt 

keine Einwände; das Protokoll wird von der Versammlung einstimmig genehmigt und vom 
Präsidenten verdankt.  
 

 
 

4.  Mitgliederbewegung/Bestand 
 

Als Bestand wird gemeldet: 

 

Aktive  30 (im Vorjahr 29) 

Ehrenmitglieder  22 (davon 6 Aktive) (im Vorjahr 21) 
Passive   40 (im Vorjahr 42) 

 

 

Eintritte: Micha Saluz 

Austritte: - 
 
 
 

5.  Jahresbericht 
 

Die Jahresberichte des Präsidenten, der Oberturnerin sowie des Jugileiters werden verlesen, 

vom Vorsitzenden bestens verdankt und von der Versammlung einstimmig genehmigt.  

 

Der Präsident Markus Schilter verliest seinen 9. Jahresbericht. Turnerisch war das 

vergangene Vereinsjahr ohne Turnfest und Quer eher ein Zwischenjahr. Für die erste 

Volleballmannschaft war es allerdings mit dem Aufstieg in die erste Liga ein aufregendes 

Jahr. Die Entwicklung der Mitgliederzahlen war zufriedenstellend.  

Dieses Jahr beginnt mit der Breitensportkonferenz. Markus bedankt sich beim FTV für die 

Organisation und Durchführung.   
Im Mai feiert die Männerriege ihr hundertjähriges Jubiläum. Eine Delegation aus unserer 

Aktivriege ist zum Gala-Abend eingeladen.  

Der nächste Höhepunkt ist das Eidgenössische Turnfest in Aarau, wo die Aktivriege – im 

längst überfälligen neuen Tenue – an Vereinswettkampf und Unihockey-Turnier teilnehmen 

wird.  

Im Anschluss blickt der Präsident zurück auf eine reibungslos verlaufene 

Altpapiersammlung, Zweierturnier und Volleyballnacht, ein wegen mangelnder 

Anmeldungen abgesagtes Quer durch Zollikon und eine erfolgreiche Sprintmeisterschaft. Er 

berichtet zudem von Turnfahrt, Chlausabig, Ski-Weekend und Helferessen.  
 

Die Oberturnerin Bettina Bopp berichtet von der Volleyballmeisterschaft in der ersten Liga 

sowie vom Volleyballturnier in Grüningen. Zudem gibt sie noch mehr Details zum 

bevorstehenden Eidgenössischen Turnfest bekannt.  

Ihr Dank für die Gestaltung der Trainings richtet sich insbesondere an Gilles und Adi.  

Die fleissigsten Turner (Gilles, Adi, Yannick) werden mit Geschenken passend zum ETF in 

Aarau geehrt. 

 

Der Jugileiter Gilles Hunter erzählt vom überaus beliebten Jugi-Angebot mit weiterhin langer 

Warteliste. Zum ersten Mal mussten sie ein Kind aus der Jugi werfen. Die Bemühungen um 
einen dritten Jugileiter gehen weiter. Ausserdem berichtet er vom vergangenen 

Jugendsporttag in Räterschen.  

Gilles bedankt sich bei der Männerriege für die allseits beliebten Grittibänzen sowie bei 

seinem Leiterpartner und bei einspringenden Aktivmitgliedern für die Unterstützung.  

Es wird die Idee geäussert, dass die Jugi bei der Jubiläumsfeier der Männerriege einen 

Beitrag leisten könnte.  

 



Der Leiter des Freitags-Volleyballs Marc Studer informiert über die Formierung des neuen 

Trainer-Teams (Mirko offiziell, Björn nach J&S-Ausbildung ebenfalls). Wegen grossem 

Andrang müssen ältere Kinder austreten und eine Warteliste wird eingeführt.  

 

Die Jahresberichte werden mit Applaus verdankt. 
 
 
 

6.  Programm 2019/2020 
 

Das Jahresprogramm wird an der GV verteilt.  

 

Das Volleyball-Zweierturnier findet demnächst am 31.3.2019 statt. Martin braucht Helfer, 

um bereits am Vorabend aufzustellen. Die Beiz machen Markus und Patrizia.  

Der Kantonale Jugendsporttag wird am 18.5.2019 in Rüti durchgeführt.  

Die Sprintmeisterschaft ist am 15.6.2019.  
Alex informiert über den offiziellen Empfang nach dem ETF am 23.6. um 17.30 Uhr. 

Das Helferessen für die Papiersammler wird am 26.9.2019 wieder im Theater stattfinden 

(Adi ist diesmal auf der Bühne). 

Adi erklärt sich bereit, die diesjährige Turnfahrt zu organisieren (allerdings erst im 

Oktober).  

Die GV der Veteranen und diejenige des Frauenturnvereins wird zeitgleich am 3.3.2020 

abgehalten.  

Unsere GV werden wir am 12.3.2020 wieder im Vereinssäli der Zollikerstube bestreiten.  

Die GV des Vereinskartells ist für den 16.3.2020 geplant.  
 

Das Jahresprogramm wird einstimmig angenommen.  
 

 
 

7.  Jahresrechnung/Budget/Revisorenbericht 
 

Der Kassier Yannick Marti präsentiert seinen dritten Kassenbericht. Dem budgetierten 

Verlust von CHF 2‘500 steht ein effektiver Verlust von CHF 757 gegenüber (Vorjahr: Verlust 

von CHF 582).  
 

Der Verlust ist geringer als budgetiert, weil die Ausgaben bei Chlausabend, 

Sprintmeisterschaft und Papiersammlung niedriger waren als gedacht. Es war zudem nicht 

vorauszusehen, wann die Rechnungen für das ETF eintreffen. Der Fonds hatte einen 

extremen Kurssturz, hat sich aber inzwischen wieder etwas erholt. 

Bei den Einträgen war mehrheitlich alles so wie budgetiert, ausser bei der 

Sprintmeisterschaft, weshalb das Budget zukünftig nach oben korrigiert wurde.  

 

Der Kassier präsentiert das Budget für 2019, welches einen Fehlbetrag von CHF 3‘500 
aufweist (Turnfest, Sprintmeisterschaft).  

 

Die Bilanz weist per 28.2.2019 ein Vermögen von CHF 61'642.80 aus, wovon CHF 15‘000.- 

in Form von Unterstützungs- und Bekleidungsfonds, sowie von Transitorischen Passiven 

gebunden sind, so dass das frei verfügbare Vereinsvermögen CHF 47'399.70 beträgt.  

 

Die beiden Rechnungen wurden von den Revisoren Alexander Spaar und Sylvie 

Sieger geprüft und in Ordnung befunden. Der Präsident bedankt sich für die 

geleistete Arbeit des Kassiers sowie der beiden Revisoren. 

 
Einstimmige Abnahme von Rechnung und Budget sowie Decharcheerteilung an den Kassier. 

 

Im Anschluss stellt Gilles die Rechnung der Jugi vor. 
 
 

 

8.  Festsetzung der Jahresbeiträge & Beschlussfassung über Beitragsreglement 
 

Der Vorstand schlägt folgendes Beitragsreglement vor, welches einstimmig genehmigt wird: 

 

 

Aktive ab 20. Altersjahr  CHF 150.— (inkl. Versicherungsbeitrag) 

Aktive ab 16. Altersjahr  CHF 100.— (inkl. Versicherungsbeitrag) 

Passive    CHF 30. — 
Jugi    CHF 70.—  
 

 

BEITRAGSREGLEMENT DES TV ZOLLIKON 
 

1. Dieses Beitragsreglement setzt die finanziellen Beitragspflichten der 

Vereinsmitglieder fest. Es bildet einen integrierenden Bestandteil der Statuten.  

2. Gemäss rechtskräftigen Beschlüssen der Generalversammlung vom 17. März 2011 
gelten folgenden Ansätze: 

 
 

Aktive ab 20. Altersjahr              CHF 150.--  (inkl. CHF 3.--  Versicherungsbeitrag) 

Aktive ab 16. Altersjahr CHF 100.--  (inkl. CHF 3.--  Versicherungsbeitrag) 

Passive   CHF   30.-- 

 

Die selbständigen und unselbständigen Riegen legen die Beiträge für ihre 

Mitglieder fest und sind für deren Einzug besorgt. 

  

3. Dieses Reglement wird von der Generalversammlung jährlich neu festgelegt. 
 

Genehmigt von der Generalversammlung am 9. März 2017 
 

       TV ZOLLIKON 
 

  Der Präsident: Die Aktuarin: 

  Markus Schilter P. Brunner 

_______________________________________________________________________ 

 
 

 

9.  Festsetzung der Vorstandskreditlimiten (Art. 6.3 Statuten) 

 
 

Diese werden vom Vorstand unverändert wie folgt vorgeschlagen und von der GV 
einstimmig angenommen: 
 

a) CHF 3'000.-- / Jahr zur Verfügung des administrativen Vorstandes 
b) CHF   500.--  / Jahr zur Verfügung des Präsidenten 

 

 
 

10. Wahlen 

 

Dieses Jahr wäre ein Wahljahr, aber es gibt keinen Rücktritt.  

Markus möchte das Präsidenten-Amt demnächst abgeben (ist nächstes Jahr bereits 10 
Jahre Präsident). Adi überlegt sich, das Amt zu übernehmen.  

Patrizia wäre ebenfalls dankbar um eine/n NachfolgerIn.   

Der Vorstand sowie der Präsident wurden einstimmig wiedergewählt.  
 
 

 

11. Verschiedenes 
 

Der Präsident informiert über den aktuellen Stand des Turnsportzentrums in Dübendorf, 

worüber er schon an der letzten GV berichtet hat. Es ist nach wie vor in Planung, musste 
aber wegen zu hohen Kosten redimensioniert werden.  

 



Maya Glur in Vertretung des Frauenturnvereins bestätigt, dass für die Breitensportkonferenz 

eigentlich schon alles organisiert ist.  

Jürg Widmer sucht noch Helfer für den Verkehrsdienst, welche unter den Anwesenden 

bestimmt werden.  

Marc und die Freitags-Volleyballer helfen beim Aufstellen der Tische.  

 
Jean-Pierre Rämi wird für seine 50 Jahre beim TV Zollikon geehrt. 

 

Yannick Marti bringt die neuen TV-Kleider (Polo, Trainerjacke, lange und kurze Hosen) mit 

und verteilt sie.  

 

Alex Spaar gratuliert der Jugi zu den guten Resultaten am Jugi-Tag und fragt scherzhaft, 

wann der TV endlich auch so gute Ergebnisse erziele.  
 
 
 
 

Der Präsident schliesst die GV um 21.35 Uhr.  
 

 
 
 
 

      TURNVEREIN ZOLLIKON 

 

             Patrizia Brunner-Siegrist 


	Die beiden Rechnungen wurden von den Revisoren Alexander Spaar und Sylvie Sieger geprüft und in Ordnung befunden. Der Präsident bedankt sich für die geleistete Arbeit des Kassiers sowie der beiden Revisoren.

